

## L'OPPOSITION ACCUEILLE FAVORABLEMENT LA NOMINATION AU GOUVERNEMENT DU GÉNÉRAL GUTIERREZ

25 SEPTEMBRE 1976

[https://www.lemonde.fr/archives/article/1976/09/25/l-opposition-acueille-favorablement-la-nomination-au-gouvernement-du-general-gutierrez\\_2966231\\_1819218.html?xtmc=antonio\\_garc\\_a\\_trevijano&xtcr=20](https://www.lemonde.fr/archives/article/1976/09/25/l-opposition-acueille-favorablement-la-nomination-au-gouvernement-du-general-gutierrez_2966231_1819218.html?xtmc=antonio_garc_a_trevijano&xtcr=20)

Madrid (A.F.P., Reuter). - L'opposition de gauche espagnole a dans l'ensemble réagi favorablement à la nomination, le 22 septembre, du général Manuel Gutierrez Mellado aux postes de vice-président du gouvernement et de ministre de la défense nationale. M. Felipe Gonzalez, secrétaire général du parti socialiste ouvrier espagnol (P.S.O.E.), estime que "cette nomination doit être interprétée comme un renforcement de la ligne libérale du gouvernement". Pour M. Tierro, président du parti socialiste populaire (P.S.P.), "ce changement favorisera le dialogue et la négociation du gouvernement avec l'opposition. J'espère, a-t-il ajouté, qu'il fera disparaître les idées préconçues, et à mon avis fausses, sur l'immobilisme du pouvoir militaire".

Enfin, M. Antonio Garcia Trevijano, membre du groupe indépendant de la Coordination démocratique, a affirmé que la nomination du nouveau vice-président "est très positive à tout point de vue".

Le roi Juan Carlos a inauguré, d'autre part, le 23 septembre, au Palais des Cortès, la soixante-troisième conférence de l'Union interparlementaire. Devant un auditoire de six cent cinquante élus, représentant plus de soixante pays, le souverain a notamment déclaré : "Il vous revient de veiller à ce que la paix et l'ordre soient fondés non sur la crainte et la contrainte, mais sur la loi, qui garantit justice et liberté pour tous."

D'autre part, une certaine agitation sociale se poursuit en Espagne. La grève des postiers, déclenchée le 22 septembre à Madrid, s'est étendue dans le nord de l'Espagne, en particulier à Bilbao. Les entreprises métallurgiques de Sabadell, dans la province de Barcelone, quant à elles, sont paralysées depuis une semaine. Environ vingt mille ouvriers réclament des augmentations de salaire à l'occasion du renouvellement des conventions collectives. Les patrons ont demandé aux autorités l'autorisation de fermer les usines.

À Madrid, enfin, sept personnes appartenant à l'Association démocratique de la jeunesse ont été arrêtées.

## LA OPOSICIÓN ACOGE CON SATISFACCIÓN AL GOBIERNO DEL GENERAL GUTIERREZ

Madrid (A.F.P., Reuter). - La oposición de la izquierda española en general ha reaccionado favorablemente al nombramiento, el 22 de septiembre, del general Manuel Gutiérrez Mellado en los cargos de vicepresidente del Gobierno y ministro de Defensa Nacional. El Sr. Felipe González, secretario general del Partido Socialista Obrero Español (SPO), cree que "este nombramiento debe interpretarse como un refuerzo de la línea liberal del gobierno". Según el Sr. Tierno, presidente del Partido Socialista Popular (PSP), "este cambio promoverá el diálogo y la negociación del gobierno con la oposición. Espero, agregó, que elimine las ideas preconcebidas, y en mi opinión falsa, sobre la inmovilidad del poder militar".

Finalmente, Antonio García Trevijano, miembro del grupo independiente de Coordinación Democrática, dijo que el nombramiento del nuevo Vicepresidente "es muy positivo desde todos los puntos de vista".

El rey Juan Carlos también inauguró la sexagésima tercera conferencia de la Unión Interparlamentaria en el Palacio de las Cortes el 23 de septiembre. Ante una audiencia de seiscientos cincuenta representantes electos, que representan a más de sesenta países, el soberano dijo: "Es su responsabilidad garantizar que la paz y el orden no se basen en el miedo y la coacción, sino en la ley. Lo que garantiza justicia y libertad para todos".

Por otro lado, continúa un cierto malestar social en España. La huelga de los trabajadores postales, desatada el 22 de septiembre en Madrid, se extendió al norte de España, especialmente en Bilbao. Las empresas metalúrgicas de Sabadell, en la provincia de Barcelona, han estado paralizadas durante una semana. Unos veinte mil trabajadores demandan aumentos salariales con motivo de la renovación de los convenios colectivos. Los patrones pidieron permiso a las autoridades para cerrar las fábricas.

En Madrid, siete personas pertenecientes a la Asociación de Jóvenes Demócratas fueron detenidas.